



## まえかわっ子の新たな学びの可能性

～ICTの活用を通して～

校長 近藤 百合

現代は社会変化が加速度を増し、複雑で予測困難です。子供たちが大人になる2030年までに学校教育の中で身に付けておくべき資質・能力を確実に育成していかなければなりません。

小学校では昨年度から新学習指導要領での教育課程が実施されています。学習指導要領は、そのときの社会変化を踏まえ、子供たちが成長するために必要な資質や能力を育むために学校教育でどのような学びを行っていくのかを考え、改訂していきます。

日本は、戦後、様々な法や法令が施行され、質の高い学校教育を全国どこでも提供できるようになりました。国民の教育水準は向上し、社会発展の原動力となっていきました。また、様々な場面を通じて子供たちの状況を総合的に把握し、「知・徳・体」を一体で育む「日本型学校教育」を形成し、世界的にも高く評価されてきました。

そこで、従来の「日本型学校教育」が果たしてきた役割や成果を振り返りつつ、新型コロナウイルス感染症の感染拡大をはじめとする社会の急激な変化の中で再認識された学校の役割や課題を踏まえながら、2020年代を通じて実現を目指す学校教育（令和の日本型学校教育）とし、その姿を「全ての子供たちの可能性を引き出す、個別最適な学びと、協働的な学び」としました。

GIGAスクール構想による1人1台端末はまさに、全ての子供たちの可能性を引き出す、「個別最適な学び」と「協働的な学び」を実現するために不可欠なものです。

学校教育でICTをツールとして活用すると、これまでにない量・質のデータを収集・蓄積・分析・活用し、個々の特性に合った多様な方法で子供たちの学習を進めることができるようになります。また、時間的・空間的制約を超えて音声・画像・データ等を蓄積・送受信し、今までにない方法で多様な人たちと協働しながら学習を行うこともできるようになります。AI技術が高度に発展するSociety5.0時代にこそ、様々な場面でリアルな体験を通じて学ぶことの重要性も一層高まります。

現代社会は、情報にあふれています。その情報を取捨選択し、必要な情報から結論付けることを自分の頭で考え、実行していくことが未来を生きる子供たちにとって重要なものです。ICTの活用は「受け身」だった学びを「主体的」「対話的」「深い学び」につなげていけるのです。

ICTを活用することでできること

- 1 自分の課題を自分のペースで学習できる（主体的な学び）
- 2 同じ課題をもとに多くの意見を共有できる（対話的な学び）
- 3 空間的・時間的な制約がないので、多くの人と意見交流ができ、よりよい考えになる（深い学び）

前川小学校でもICT活用した授業を積極的に実践しています。子供たちの学びがより活性化している実感もあります。

様々な教科で活用し、自発的に課題に取り組んでいける子供たちを育成していきます。

前川小学校の教育活動の様子について

今後の教育活動の様子については、随時更新している前川小学校のホームページで御覧ください。右のQRコードから閲覧可能ですので、御確認ください。



前川小学校 HP

## 6月学校行事等予定表

日	曜		《およその下校予定時刻》					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火	講話朝会	2:30	2:30	3:20	3:20	3:20	3:20
2	水		2:30	3:20	3:20	3:20	3:20	3:20
3	木	歯っぴースマイルテスト テスター・記録用紙配付日 プール清掃(5・6校時)	2:30	2:30	3:20	3:20	3:20	3:20
4	金	教育相談日	2:30	2:30	2:30	3:20	3:20	3:20
5	土							
6	日							
7	月		2:30	2:30	2:30	2:30	2:30	2:30
8	火		2:30	2:30	3:20	3:20	3:20	3:20
9	水	集金日	2:30	3:20	3:20	3:20	3:20	3:20
10	木	歯っぴースマイルテスト記録用紙回収日	2:30	2:30	3:20	3:20	3:20	3:20
11	金	授業参観① 学校運営協議会	2:30	2:30	2:30	3:20	3:20	3:20
12	土							
13	日							
14	月	体育朝会(プール開き)	2:30	2:30	2:30	2:30	2:30	2:30
15	火		2:30	2:30	3:20	3:20	3:20	3:20
16	水		2:30	3:20	3:20	3:20	3:20	3:20
17	木		2:30	2:30	3:20	3:20	3:20	3:20
18	金	代表委員会	2:30	2:30	2:30	3:20	3:20	3:20
19	土							
20	日							
21	月		2:30	2:30	2:30	2:30	2:30	2:30
22	火		2:30	2:30	3:20	3:20	3:20	3:20
23	水		2:30	3:20	3:20	3:20	3:20	3:20
24	木		2:30	2:30	3:20	3:20	3:20	3:20
25	金		2:30	2:30	2:30	3:20	3:20	3:20
26	土							
27	日	開校記念日						
28	月	委員会活動	2:30	2:30	2:30	2:30	3:20	3:20
29	火	不審者侵入時避難訓練	2:30	2:30	3:20	3:20	3:20	3:20
30	水	懇談会(1・2年)	2:30	3:20	3:20	3:20	3:20	3:20

前川小学校は、昭和32年に芝小学校前川分校が落成し、授業が開始されました。  
昭和34年4月に芝小、上青木小、神根小の一部を集めて独立。この年の6月27日に鉄筋3階建校舎が完成し、この日を開校記念日としました。

### 今後の授業参観・学校公開・懇談会の予定について

別紙でお知らせいたしましたが、今年度は、授業参観を分散型で実施し、学校公開日は中止といたします。詳細は5月19日に配付した手紙でご確認ください。なお懇談会は、以下の期日で実施いたします。

1学期	6月30日(水)	7月1日(木)	7月2日(金)
	1年:14:40~ 2年:15:30~	3年:15:30~ 6年:15:30~	4・5年:15:30~ みどり:15:30~
2学期	11月30日(火)	12月1日(水)	12月3日(金)
	2年:14:40~ 6年:15:30~	3年:15:30~ 4年:15:30~	1年:14:40~ 5年・みどり:15:30~
3学期	2月16日(水)	2月17日(木)	2月22日(火)
	1年:14:40~ 2年:15:30~	4年:15:30~ 6年:15:30~	3年:15:30~ 5年:15:30~
			3月4日(金)
			みどり:15:30~

### ～登下校での水筒の持ち方について～

今年度も引き続き、感染拡大防止と熱中症の予防のために水筒の持参を継続してまいります。登下校での水筒の持ち方について、下のように指導しております。保健便りでもお知らせしておりますが、水筒を斜め掛けしていると、転倒した際に、水筒が体から離れず、腹部に圧力がかかるように当たり、内臓を損傷してしまう大きな事故につながる場合があります。子供たちのけがの防止のために、御理解と御協力をいただきますよう宜しくお願いいたします。

- 1 登下校のときは、水筒を斜め掛けせずにランドセルに入れる。
- 2 水筒がランドセルに入らない場合は、手さげ袋に入れる。
- 3 走らずに、歩いて登下校する。